

pour un bateau d'un faible tirant d'eau qui voyagera dans les différentes rivières tributaires du Lac Saint-Jean.

" La crise commerciale qui a sévi depuis quel que temps aux Etats-Unis a fait revenir un grand nombre de canadiens dont plusieurs ont pris des terres dans la région du Lac Saint-Jean. La colonisation rapide de ce territoire et son développement agricole sont de la plus haute importance pour la voie ferrée et les directeurs ont fait tout ce qui dépendait d'eux pour encourager le mouvement dans ce sens. "

DECES

Nous avons appris avec regret la mort du chevalier Vincelette, ex-gérant de l'Asile de Beauport, décédé dimanche à Québec, à l'âge de 63 ans.

Ex-Zouave pontifical, catholique sincère et convaincu, le regretté défunt jouissait de l'estime générale. Nos plus vives condoléances à la famille.

CAUSERIE AGRICOLE

L'exploitation d'une ferme

L'exploitation d'une ferme peut être payante pour le cultivateur, mais aussi être l'occasion d'une ruine prochaine, même si dès le début de son exploitation, le cultivateur qui en est le propriétaire en avait payé le prix d'achat et possédait quelques capitaux, et cela pour plusieurs raisons.

Dans l'exploitation d'une ferme, il y a deux différentes sortes de travaux qui contribuent soit à favoriser l'exploitation de la ferme, soit à en entraver la marche; dans un cas, il y a un véritable contentement et une grande satisfaction à les exécuter; dans l'autre, il n'y a que découragement, car avec la meilleure volonté possible, les travaux faits rapportent aucun profit, de plus ils contribuent chaque année à rendre de moins en moins les travaux de culture lucratifs.

Un jeune cultivateur, au début de l'exploitation de sa ferme, possédant de bonnes notions en fait d'agriculture, doit être fier de cultiver la terre, et il ne doit pas ambitionner de se livrer à d'autres occupations, car ce serait pour lui le commencement du découragement et une occasion d'insouciance qui ne ferait que s'accroître. Qu'il se figure qu'il ne saurait y avoir une occupation plus honorable et plus lucrative que celle de cultiver le sol avec tout le soin qu'il est possible de lui donner.

Le jeune cultivateur ne doit pas craindre, à l'égard des travaux de culture, de prendre conseil de cultivateurs dont la pratique, en fait de culture, donne les meilleurs résultats. S'il lui arrivait de différer d'opinion sur certaine pratique agricole, rien ne pourrait être plus avantageux que d'en discuter la question, sans aigreur cependant, mais avec le désir de pouvoir profiter des connaissances agricoles de ceux qu'il peut considérer comme ses maîtres en agriculture et capables de lui en montrer quant à la bonne tenue d'une ferme.

Pour l'exploitation de sa ferme, ce jeune débutant ne doit pas autant viser à cultiver une plus grande superficie de sol, à garder un plus grand nombre de bestiaux que son voisin ayant une plus longue et plus grande expérience pratique en fait de culture. Ce à quoi il doit tendre, c'est de mettre en pratique les procédés de culture qui lui paraissent les plus avantageux à adopter, et de n'entreprendre de cultiver que la quantité de terrain à laquelle il pourra donner tous ses soins, sans négliger aucune partie de son exploitation agricole. Il devra s'efforcer d'adopter un système de culture approprié aux besoins de l'exploitation de sa ferme et de l'approvisionnement des marchés, suivant qu'ils sont plus ou moins rapprochés de son exploitation agricole.

Du moment où ce cultivateur aura adopté une rotation régulière de culture qu'il croira convenir à son exploitation agricole, qu'il se donne garde de la changer, sous prétexte de changements de prix dans les produits de l'agriculture ou à l'égard de quelques pertes subies et dues aux influences atmosphériques. Cependant, à l'égard de cette rotation ou assolement, s'il paraissait qu'il y eut quelque chose de défectueux, rien ne pourrait empêcher un changement de culture qui serait urgent.

Le cultivateur et particulièrement un débutant, doit éviter de contracter des dettes, n'importe pour quel motif; car, règle générale, celui qui en prend l'habitude, ne sait quand s'arrêter une fois entré dans cette voie de l'emprunt qu'il fait en toute occasion et à tout propos, même pour l'achat de choses dont il n'a pas un besoin urgent ou dont il pourrait facilement se passer.

Cependant il y a des cas où l'emprunt d'argent pourrait être nécessaire, tel que pour les travaux de drainage; mais, à cet égard, il faudrait agir avec prudence et calcul, quant à la nature des travaux à adopter et à la qualité des matériaux à utiliser.

Souscrire aux journaux d'agriculture permettrait